
 

 

 

 

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE (AGO) SWISS WALKING 
Lugano - Ristorante Hotel Ceresio  

samedi 23 février 2019 
 

 

 

 

 

 

Bedano, le 24 février 2019 

 
 
 
 
 
 

Ordre du jour 

1. Formalités 

2. Désignation des scrutateurs 

3. Approbation du procès-verbal de l'AGO précédente 

4. Acceptation des rapports annuels et d’activités 

5. Acceptation des comptes annuels et du Rapport de la Commission de Vérification des Comptes (CVC) 

6. Approbation du budget 

7. Décisions concernant les propositions 

8. Acceptation, démission, radiation de membres 

9. Election de remplacement, si démissions en cours de législature 

10. Elections statutaires (du Président et des membres du Comité Exécutif tous les 3 ans (prochaines 

élections AGO 2020)), et de la Commission de Vérification des Comptes (CVC) 

11. Nomination d'un président d'honneur ou de membres d'honneur 

12. Attribution de l'organisation de l'AGO de l'année prochaine et suivante 

13. Divers 

14. Honneurs et récompenses  

 

 

La séance débute à 14h40. 

  



 

 

1. Formalités 

Le président M. Alberto Bordoli ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux Délégués et membres 

d'honneur présents. Il confirme ses démissions lors de cette assemblée et donne la parole à Daniele 

Albisetti, ex président du club de la SAL, organisateur de l'AGO. Albisetti donne la bienvenue et 

explique aux présent que la SAL sezione marcia n'existe desormais plus car à la fin de novembre elle a 

fusionné avec la SAL Athlétisme en donnant vie à un seul club qui regroupe toutes les disciplines 

athlétiques. 

 

Bordoli demande à l'assemblée une minute de silence en honneur aux disparus, en particulier à Franco 

Calderari, André Chuard et Madame Galfetti. 

 

 

 

2. Désignation des scrutateurs 

 Est désigné scrutateur M. Claude Greber. 

 

 Sont présents:  5 clubs avec droit de vote  9 voix 

    2 membres d'honneur  2 voix 

    3 membres du CE SW  3 voix 

    Totale    14 voix 

 

 Majorité ordinaire  8 voix 

 Majorité des 2/3  10 voix 

 

 

Présents: 16 personnes dont 14 avec droit de vote 

Comité Executif Swisswalkig: Alberto Bordoli, président - Marie Polli, cheffe technique - Daniele 

Albisetti (resp. finance) 

Clubs: Patrick Grandjean pour le CM Monthey, Laura et Gabriele Polli pour la SAL Lugano, Mireille et 

Arlette Pochon pour le CM Yverdon, Claude Berner et Claude Greber pour le CM Ecureuil La Poste, 

Alexis De Coppet et Jorge Gilabert pour le CM Carouge  

Membres d'honneur: Roby Ponzio, Michel Martin 

 

Se sont excusé pour cette assemblée: Frederic Bianchi (vice-président CE Swisswalking), Jérome Genet, 

Michel Schneider, François Primmaz, Peppo Galfetti, le CM Cour Lausanne et l'Association 200km 

Vallorbe 

 

 

3. Approbation du procès-verbal de l'AGO précedente 

 La lecture du procès-verbal de l'AGO 2018 n'est pas demandée. Celui-ci est approuvé à l'unanimité. 

 

 

4. Acceptation des rapports annuels et d’activités 

 Les rapports du président, de la cheffe technique et du responsable des juges de marche ont été 

 publiés sur le site de la fédération avant l'assemblée. 

 

 La lecture des rapports 2018 n'est pas demandée.  

 Ils sont approuvés avec 12 voix et 2 abstentions.  

 



 

 

5. Acceptation des comptes annuels et du Rapport de la Commission de Vérification des Comptes (CVC)  

 

5.1. Acceptation des comptes annuels 

Albisetti présente son rapport et les comptes et détaille les divers postes. Suite à une saison 2018 

sans particulières activités les finances registrent un bénéfice de CHF 2'793.25. 

 

5.2. Rapport de la Commission de Vérification des Comptes (CVC) 

Albisetti donne la parole aux membres de la commission de gestion. La reportrice (Mireille 

Pochon) et le vérificateur (Patrick Grandjean) donnent un compte-rendu à l'assemblée. La CVC se 

félicite avec Daniele Albisetti pour la tenue des comptes et demande à l'AGO de lui en donner 

décharge. 

Le rapport de la CVC et les finances 2018 sont approuvés avec 11 voix et 3 abstentions. 

 

Bordoli signale que pendant l'annuel rencontre avec le directeur de Swiss Athletics Peter 

Bohnenblust (qui a eu lieu vendredi 22 février à Lugano) tenu compte de la situation actuelle de la 

marche suisse il n'a pour l'instant demandé à Swiss Athletics aucun soutien financier pour 2019. 

 

 

6. Approbation du budget 2018 

Albisetti donne lecture du budget 2019. 

Le budget est approuvé avec 13 voix et une abstention. 

 

 

7. Décisions concernant les propositions 

Le Comité Exécutif a reçu les suivantes propositions: 

7.1. La Cheffe technique propose une modification du "Règlement Championnat Suisse Interclubs":  

"Le championnat est ouvert automatiquement à tous les clubs qui ont des marcheurs en 

possession d'une licence Swiss Athletics valable et qui participent aux Championnats suisses de 

marches." 

"Seront classés uniquement les clubs avec deux ou plus athlètes qui auront obtenu des points dans 

au minimum deux épreuves." 

Le nouveau règlement est approuvé à l'unanimité. 

7.2. La Cheffe technique propose une modification du "Règlement Coupe Swisswalking": 

"Pour être classé les athlètes devront avoir disputé au moins la moitié des épreuves prévues 

(la moitié +1 en cas de nombre d'épreuves impaire). La Coupe doit se disputer sur au moins 

cinq épreuves." 

Roby Ponzio fait remarquer que pour les hommes dans le règlement c'est prévu la 

participation aux championnats suisses 50km et 35km qui n'ont plus lieu depuis des ans. Marie 

Polli lui réponde que des autres épreuves ont toujours été ajoutés en remplacement. 

Michel Martin fait remarquer qu’en plus des CS il faut ajouter des épreuves pour chaques 

régions linguistique. Marie Polli lui répond que c’est déjà prévu dans le règlement actuel. 

Le nouveau règlement est approuvé à l'unanimité. 

 



 

 

8. Acceptation, démission, radiation de membres 

9. Elections de remplacement, si démissions en cours de législature 

 

Alberto Bordoli démissionne pour des raisons privées.  

Aucun remplaçant ne s’est annoncé, ni pour la place de président ni pour la place de sécretaire. 

 

Michel Martin aimerai savoir quelle a été la discussion que Marie Polli et Alberto Bordoli ont eu avec le 

directeur de Swiss Athletics. Alberto explique avoir discuté de l'actuelle situation de la marche suisse, 

en particulier des difficultés que tout le monde trouve à tous les niveaux (dirigeants, athlètes, juges, 

etc.). 

 

Roby Ponzio dit de se rappeler, quand il était président de Swisswalking, d'avoir déjà essayé un 

rapprochement vers Swiss Athletics. Selon lui maintenant il faut se rapprocher et il se dit prêt à aider le 

comité exécutif avec l'objectif de fusionner avec Swiss Athletics. 

 

Gabriele Polli est d'accord avec Roby Ponzio, la marche est une discipline de l'athlétisme donc il faut 

qu'elle fasse partie de Swiss Athletics. 

 

Alberto Bordoli signale que l'Office Fédérale du Sport semble avoir proposé à Swiss Athletics 

l'introduction de quelques nouvelles disciplines dans les cours J+S, et la marche pourrait en être une. 

 

Michel Martin fait remarquer qu’il nous faut quand même un peu d’autonomie, car si on devait 

appliquer le règlement RO à la lettre, il n'y aura plus de championnats suisses de marche avec le niveau 

actuel. Et fait aussi remarquer que dans la caisse Swisswalking a environ 20'000CHF, qu'il ne faudra pas 

donner à Swiss Athletics. Il faudra bien reflechir. 

Martin est d'accord de créer un petit comité ad hoc (composé de Frederic Bianchi, Marie Polli et Roby 

Ponzio) qui puisse étudier la possibilité de fusionner avec Swiss Athletics mais en gardant un peu 

d'autonomie. 

 

Roby Ponzio propose de fixer une rencontre avec Swiss Athletics pour ouvrir une discussion pour une 

éventuelle fusion et voir qu'elle est leur avis. 

 

Alberto Bordoli dit qu'il faudra proposer un projet efficace. 

 

Proposition à l’assemblée : 

composition du Comité Executif jusqu'à 2020 (année d'éléction) 

Président ad intérim: Daniele Albisetti 

Vice-président: Frederic Bianchi 

Resp. finance: Daniele Albisetti 

Cheffe technique: Marie Polli 
 

Création d'un comité ad hoc qui étudiera un projet à soumettre à Swiss Athletics et prendra contact 

avec eux pour évaluer la possibilité de fusion entre Swisswalking et Swiss Athletics. 

 

Les démissions d'Alberto sont acceptées. La nouvelle composition du CE est accepté. La création d'un 

comité ad hoc est acceptée. 

  



 

 

10. Elections de la Commission de Vérification des Comptes (CVC) 

La CVC 2019 est composé par: 

Patrick Grandjean - reporteur 

François Primmaz - vérificateur 

Claude Greber est nommé suppléant. 

 

 

11. Nomination d'un président d'honneur ou de membres d'honneur 

Suite au décès de Franco Calderari, ancien président d’honneur, Alberto Bordoli le remplace et dévient 

président d’honneur en titre (nommé à l’AGO 2017). 

On rend hommage à Roby Ponzio, nommé membre d'honneur l'année passée. 

Ils sont nommés membres d'honneur suite aux propositions faitent: 

Marie Polli 

Laura Polli 

Frederic Bianchi 

Jérôme Genet 

 

 

12. Attribution de l'organisation de l'AGO de l'année prochaine et suivante 

L'AGO 2020 (saison 2019) a déjà été attribué à l' Ass. 200km Vallorbe lors de l’AGO 2017. 

L'AGO 2021 (saison 2020) sera attribué ultérieurement. 

 

 

13. Divers 

Michel Martin signale que aucuns cours de juge de marche a été organisé. Il demande une participation 

financière de Swisswalking de façon pouvoir aider les clubs qui aimeraient organiser un cours 

 

14. Honneurs 

Swiss Walking attribue ses récompenses pour l'année 2018 

Championnat Suisse Interclubs 2018(prix offerts par la famille Libotte) 

1. CM Monthey avec 1'704 points 

2. CM Cour Lausanne avec 1'396 points 

3. GAB Bellinzona avec 614 points 

Coupe Suisse Féminine 

1. Hélène Baptise CM Yverdon 

2. Corinne Henchoz Swiss Masters Athletics  

3. Dora Brière CM Cour Lausanne 

4. Birtukan Bouèle Délemont Athlétisme 

Coupe Suisse Masculine 

1. Nathan Bonzon CM Monthey 

2. Gavon Balharry CM Cour Lausanne et Cédric Bouèle Délemont Athlétisme 

4. Claude Greber CME La Poste et Daniel Brot CM Yverdon 

 

  



 

 

Pour terminer Alberto signale la proposition que le IAAF Race Walking Comittee à fait à la IAAF.  

Le comité à proposé de modifier les distances : de 20km à 10km, de 50km à 30km. Ainsi que l’introduction 

d’une spéciale semelle électronique qui sera en mesure de calculer la suspension des athlètes. 

Les délégués discutent brièvement du choix discutable.   

 

Michel demande une explication sur la règle de la pitlane qui sera introduite lors de l’épreuve du Lugano 

Trophy. Albisetti explique aux délégués son foctionnement. 

 

 

Alberto Bordoli remercie les clubs pour leur présence à cette assemblée.  

L'assemblée est levée à 16h30. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour Swiss Walking 

 

 

 

 

Marie Polli - cheffe technique 


